

# 謹賀新年



# 一汁一菜

NO. 123

大津市羽栗一丁目六番三号  
松村新聞社  
松村孝彰・雅子・那津子・峻一

今年一年があなたにとって

いい年でありますように。

あなたへのメッセージ

2009年の新春をつつがなく迎えられたことをお慶び申し上げます。

我が家は、大津・田上に居を構えて四半世紀、家族4人と猫2匹が、それぞれの道を展望して歩き始める年を迎えています。

編集長は、今年が「年男」。還暦を迎えようとしています。ソフトボール、ゴルフ、家庭菜園、読書、映画鑑賞・ブログなどの趣味は「トシ相応」に継続しながら、昨年末から「スポーツジム」に通い始め、体力の維持に努めようと思慮しています。区切りの一年を過ごしたいと思っています。

妻は、「ベビーマッサージ」の資格を取得して、大津市立子育て支援センターのお手伝いをしながら、新しい仕事を開始。公民館の子育てサークルなどで、若いお母さんたちの手助けをしています。無理すると「頸腕」が再発しやすいため、体調を整えるためにスイミングに通いながらゆっくり仕事しています。

長女は、昨年12月12日に『婚姻届』を提出して結婚しました。結婚式は3月21日に挙げます。村田機械(株)での職場結婚で、仕事は継続します。この1月に京都・南区・吉祥院の社宅に引越して、文字通り新婚生活をスタートさせる予定です。

長男は、住宅メーカー「エスハイエル」に就職して2年9か月。昨年10月の異動で本社勤務となり、営業職から新たな法務職に挑戦しています。大阪・桜の宮への通勤が遠いため、この1月には一人暮らしを始める予定で、準備を進めています。景気後退はこの分野にも及んでいるようで大変な一年になると予感しています。

あと、9歳を迎えた太っちょ猫「コロ」は家の中と外とで半々の生活をしています。2年7か月のお転婆猫「ユキ」は家の中にある「猫タワー」を棲みかに元気で走り回っています。

今年一年が皆さまにとって美り多い年となることをお祈りします。我が家のお付き合いですごくお願いいたします。

### 建部大社へ初参り



午後から夫婦とおばあちゃんとで初詣に出かけました。近くの建部大社です。寒い日ですが、100m以上の行列ができていました。建部大社にはいつもお神酒が出ています。樽酒で大変美味しいので、普段はお酒は飲みませんが、このお神酒は正月用にいつもいただいています。賽銭を払って、薄い杯に入れて飲みます。いい味です。夕方、娘と一緒に「お札」と「おみくじ」と「絵馬」奉納にもう一度参拝しました。列はなくなっていました。

### 3家族でスキー旅行へ



3家族6名で、2月11日の3連休を利用してスキーに出かけました。朝早く車2台で出発しました。行き先は全沢セイモアスキー場。白山連峰にあります。およそ250kmを3時間半で到着です。スキー客が徐々に増えて来る時間帯でした。一日リフト券を購入して先発隊と合流し、早速リフトを2本乗り継いで頂上まで行きました。全員で記念撮影。暖か

い天候で、コンディションは最高。ゲレンデが一杯というだけでもなく、思う存分滑りました。

### 冬の八甲田山と十和田湖の旅



3月に2泊3日で秋田・湯瀬温泉と岩手・鷹宿温泉の旅に出かけました。田沢湖高原にある秘境「乳頭温泉」もコースにあります。目当ての一つが八甲田山の樹氷です。墨石から八甲田山へアプローチ。この日だけ晴れていました。ロープウェイ乗り場からゴンドラで一気に登ります。樹氷が見えるのは本当にラッキーとのこと。昨日は強風のため、ゴンドラ自体が運休だったそうです。山頂について記念撮影。寒いこと。水点下14度でした。

### おじいちゃん祥月命日



8甲田山から奥入瀬溪谷へまわりました。十和田湖は白鳥の飛来地として有名な。乙女の像も雪の中でした。雪が舞う中、いつときの散歩でした。6月20日は、妻のお父さんが亡くなって丸3年が経過した祥月命日でした。

夜、お坊さんにお参りをさせていただきました。仏間に皆が集合してお経を上げました。そして、おばあちゃんが準備してくれた晩ご飯を皆で食べながら、故人を偲びました。

### いとこ会の旅行



8月15日(土)16日は恒例の年に一度のいとこ会の旅行でした。20年の歴史がある旅行です。毎年、お盆に、多田さんの4兄妹の夫婦・その子供夫婦・その子どもが参加します。今年は、長男夫婦と出産を控えた夫婦が2組欠席で、全部で20名の参加でした。愛知県の三谷温泉に集合。旅館は「松風園」という所。早く着いてプールに入りました。晩の宴会は東京組が着いた午後7時からで楽しく過ごしました。翌日は自由行動にして、我が家は一色町の「おさかなセンター」へ立ち寄りしました。そのあと、恵那へ足を延ばして、お盆の墓参りしました。

### 瀬田唐橋の花火大会

毎年参加者の子どもが増えているのが楽しみで、今年は2人増えていました。来年も今年不参加のところの子どもが2人は増える予定です。毎年8月17日は瀬田・唐橋にある建



部大社の船幸祭です。今年は日曜日と重なって沢山の人が出でにぎわっていました。我が家も弁当・ビール持参で、おばあちゃんを誘って出かけました。息子は仕事、娘は現地で合流しました。花火は7時45分～8時45分まで楽しみました。外で食べるご飯は美味しいものです。

### 武並中学校の同窓会

「武並中学校」の同窓会に参加しました。場所は、恵那峡グランドホテル。今年の同窓会には31名が参加。卒業生97名のほぼ3分の1の参加でした。食事しながら、自己紹介と近況報告があつて、最近の生活の一端を知ることが出来ました。現役りタイア組が大分多くなつてきています。子どもの結婚や孫の話も大分出ていました。親の介護の話もありました。



### 大歩危峡と児啼峠

徳島県の秘境・大歩危峡を訪ねました。国道32号線は谷深い吉野川に沿って走南に走っていて、紅葉のシーズン真っ盛り



でした。大歩危峡には2時半頃に到着。早速「まなか」渡船場で、舟に乗って遊覧しました。水面から見上げる紅葉を楽しみながら、そそり立った奇岩を眺めました。「かずら橋」を見学に行きました。途中、祖谷へ入る道には除雪された雪が積もっていました。11月に四国で雪を見るにはずいぶん経験です。宿泊は一軒宿でしたが、親切なおもてなしと十分な部屋で満足しました。硫黄温泉の露天風呂が大変気持ちよい湯加減でした。

### 講演会 四題



今年には著名人の講演を聴く機会がありました。先ず、13日の自治体政策セミナーでの中西新太郎さんの記念講演「格差社会の何が問題か」。2月5月4日には澤地久枝さんの

「憲法記念のつどい」。5月27日には宮本博司さん（淀川水系流域委員会・委員長）の「大戸川ダムは適切ではない」の講

### ゴルフ



演。7月25日には自治体学校での宮本憲一さんの「50回記念講演」。10月21日には自治体研究会での佐高信さんの講演「信号機を壊した構造改革」。こうした講演を聴くことで、今生起している問題に対する意識が深まります。

編集長は同じ団地の人たちとゴルフを楽しんでいます。今年はファミリー（姪の夫と長男と私）で一回、長男の職場の人と一緒に一回プレイしました。今年は合計十四回のプレイで、平均スコアは88でした。昨年よりスコアはポイントよくなりました。ベストスコアは82でした。ほんの少し上達してきている気がします。

### ソフトボール



編集長はピッチャーで今年は大津と高槻でソフトボールの試合に出場しました。大津では公式戦に5試合先発して1勝4敗でした。高槻では9回先発して3勝6敗の成績でした。合計す

### 家庭菜園

わが家の家庭菜園の広さは百坪。四季の野菜の栽培・収穫を楽しんでいます。多品種少量材倍で、いろいろな野菜づくりを楽しんでいます。今年は62種類の野菜を栽培しました。依頼を受けて、野菜づくりの経験を「多趣味のススメ」と題して地方公務員等ライフプラン協会の機関誌に投稿しました。有田会の記念冊子には「家庭菜園とソフトボール」と題した記事を書きました。



趣味のススメ」と題して地方公務員等ライフプラン協会の機関誌に投稿しました。有田会の記念冊子には「家庭菜園とソフトボール」と題した記事を書きました。

### コラム・動点

現在も週一回、五百字コラムを組合の機関紙に連載しています。書き始めて20年、今年には1000本が達成できそうです。時のテーマを選んで気ままに綴っています。

自治体労働組合の全国組織・自治労連が週一回発行している「Jつっしん」に3年前から転載されて、今は全国発信もされています。

### ブログ

編集長は「新・団塊世代の挑戦二〇〇八」、妻は「まーめの部屋」というブログを書いています。妻は「まーめの掲示板」という子育て支援の掲示板も運営しています。



今年の7月に今までのブログの会社が吸収合併されEOPログになりました。ちよっと使い勝手が悪くなりましたが、飽きずに綴っています。

### ホームページ「一汁一菜」

ホームページ「一汁一菜」は今も続いています。2008年の3月に開設して丸8年となりました。これまでに4・5万のアクセスがあります。こちらは家族新聞を引き継ぐ形で、オーソドックスに、文化・スポーツ・生活・仕事・写真・特集・おまけを載せています。

### 映画と読書

編集長の目標は映画百本、読書五〇冊でした。読書は55冊で超過達成ですが映画は65本でした。

今年の4つ星読書より。チャプリンを観る（吉村英夫） 菜園八カ所の独り言（河野実） 私の人生アラカルト（岸恵子） アフリカレポート（松本仁一） カラスの親指（道尾秀介） 隠蔽捜査（今野敏） 夜は短し歩けよ乙女（森見登美彦）。

### 特集 娘が歩んできた道

我が家の長女が結婚するのを機にこれまで歩んできた道を簡単に振り返ります。

#### 逆子で難産

一九七七年二月に結婚して、山科区・柳辻に新居を構えました。京都市住宅供給公社のマンションでした。

長女は翌年の四月に産まれました。愛生会山科病院のお世話になりましたが、逆子だったため大変な難産で、帝王切開による「仮死状態」での出産でした。へその緒が首に巻きついて危険な状態でした。チアノーゼが出て顔色も悪かったです。

#### 心室中核欠損症

一ヶ月の健康診断で心臓に雑音があることが判明。心室と心室の壁に穴が空いているため血液が漏れる音のことでした。さっそく、京都こども病院の診察を受け、高熱を出さないように指導を受けました。激しい運動は避け方がい



いが、まれに大人になって自然治癒する場合があるのですが、手術は行わず経過観察することになりました。その後激しい運動では唇が紫色になる症状が時々現れていましたが、成長と

ともに自然治癒の方向に向かい、思春期には全く雑音は聞かれなくなりました。光保育園と西野山保育園へ

育休明けの4月1日から山科の光保育園に入園しました。心臓病のためかすく



に高熱が出て休むことも多かったのですが、2歳からは西野山保育園に入り、その頃からグングン元気になりました。

#### 上田上幼稚園・小学校へ

我が家は、長男が生まれる時に妻が勤めを辞め、山科から大津の田園風景が続く静かな住宅地へ引っ越ししました。

娘は、上田上幼稚園から上田上学校へと進みました。一クラス三〇名程度の小さな学校です。学校まで片道3kmあったため路線バスがスクールバスでした。4年生からはスポーツ少年団バトミントン部に入って活動しました。

#### 上田上学校ではバトミントン部

中学校では専らバトミントン部の部活動に専念した生活でした。休みは正月3日間だけと比喻される活発な部。朝練があつて7時集合のため毎朝車で送っていました。

3年生では女子のキャプテンとなつてその年滋賀県で開催された「全国中学校バトミントン大会」に出場できたことが

いい記念となつたようです。ピアノはF級まで進む

#### ピアノはF級まで進む

中学校に入ってから、細々と習っていたピアノを本格的に習い直しました。滋賀では有名な船橋美保先生に師事し、練習時間も増やしました。高校2年生まで続けて、ピティナピアノコンペティションでF級シヨパンのパレードが課題まで合格したのに、今は止めています。残念です。

#### 膳所高校へ進学

高校入試の受験勉強は、部活と平行で付け刃的なものでしたが、運良く、膳所高校に合格することができました。

中学校の延長はイヤとばかり、部活は選択せず、校風が自由放任だったので、のんびりした高校生活を送つたようです。



大学進学は心理学をめざして勉強していましたが、受験に失敗、浪人生活を送りました。

#### 滋賀大学経済学部へ

一浪しての受験はセンター試験の配点と得意科目から滋賀大学の経済学部を選択、「情報処理学科」に合格することができました。

彦根にあるキャンパスまで電車で一時間弱でしたので家から通学しました(家計としては大変助かりました)。

ゼミは「情報処理」関係で卒論はネットを使ったマーケティング調査に関する研究でした。

高槻でホームページの講習会を開いた時にはアシスタントをしてもらいました。オムロンソフトウェアに就職

就職は、システムエンジニア職の試験を何社か受けたのち、オムロンソフトウェアから内定をもらいました。4年生の最初だったと思います。

最初の赴任先は草津駅前にある会社ビルでした。最初の一年は家から通勤していましたが、南草津で「一人暮らし」を始めました。

3年後、オムロンソフトウェアから転社でオムロン本社へ。勤務地は愛知県・春日井市になりました。寮扱いのワンルームマンションへの引越は家族で手伝いに行きました。

#### 村田機械㈱へ転職

その2年後には横浜への転勤も絡んでひそかに転職を考えていたようで、ルート紹介を受けた中から、村田機械㈱に決めて転職しました。オムロンは5年余の在籍でした。

結局、村田機械で良き伴侶にめぐり合ったので、良い選択だったということだと思えます。

#### 編集後記

年一回発行となっている家族新聞をお届けします。できごと中心の編集で家族の生活の一端を紹介する内容となっています。ネット全盛ですが新聞形式もいいものです。今年一年、皆様にとってよい年でありますように(M)